



# En armonioso cotejo, los Italianos eligen su Gobernante mientras ven rodar todo el poder de un reinado de 22 años

## Algunos conceptos que nosotros reproducimos de la importante Revista "La Nación" que se edita en México

Una explosión de anuncios murales cubrió a Italia como preparación para las primeras elecciones libres en 22 años. De derecha y de izquierda, republicanos y monarquistas, causticos o suplicantes, centenares de millares de carteles cubrieron los muros de un extremo a otro de la Península. En Roma las leyendas de los partidos cubrieron la mitad más baja de Palazzo Venezia a ambos lados del famoso balcón desde donde Mussolini antaño hablara a sus partidarios. La mayor parte de los carteles era de los moderados Demócratas Cristianos, pero sobresalían los carteles de la Unión Nacional Democrática que decían "¡Basta de balcones!", "¡Basta de dictaduras!" "Vote por la Unión Nacional Democrática".

Multitudes de votantes empezaron a converger ante las urnas desde la madrugada del domingo, haciendo cola de quince en fondo varias cuadras alrededor de donde estaban las casillas. La enmohecida maquinaria electoral no usada por una generación

trabajaba tan lentamente que las casillas tuvieron que ser abiertas nuevamente el lunes. El voto simultáneo sobre dos asuntos separados pero relaciones —elección de diputados a la Asamblea Constituyente que redactará la nueva Constitución italiana, y el plebiscito sobre la supervivencia de la monarquía —hicieron posibles fantásticas combinaciones de elecciones. Para la mayoría la decisión tenía que ser contra qué votar. Quienes estaban contra el comunismo podían votar en favor de los moderados o de los derechistas en la elección de diputados a la Asamblea; los que esta-

ban contra la Cosa de Saboya podían votar en favor de la República en el referéndum; pero los que estaban contra ambos tenían que pensar cuál era el mal menor. De los 28 millones de electores con

derecho —más de la mitad eran mujeres que votaban por primera vez— la gran mayoría no pertenecía a ningún partido. Para llegar a esta masa decisiva de votantes no organizados, la Iglesia Católica surgió como un a-

liado poderoso de los candidatos honrados y limpios. Dos veces Su Santidad Pío XII habló contundentemente sobre el problema comunista, la última vez un día antes de las elecciones, cuando todos los partidos

políticos guardaron silencio por dos días. Dirigiéndose al Colegio de Cardenales y a través de ellos a los votantes tanto de Italia como de Francia, el Papa los previno contra los —Pasa a la pág. CUATRO

# EL CAMINO DEL VICIO

Nuestra juventud no lleva, por desgracia, el buen camino que deseamos; es indudable que ha extraviado la senda del deber y que vientos de fronda han echado por tierra

pudores y sentimientos. No pretendemos lanzar inútiles prédicas, ni anatematizar, en indignos sermones la marcha inconveniente que siguen quienes empie-

zan a recorrer la senda de la vida: queremos simplemente mostrar las corruptas hecomas, para quien pueda y deba aplicar el cauterio salvador lo haga sin vacilaciones y

temores. De poco tiempo a esta parte se ha observado que algunos jóvenes, casi niños, dan la nota impúdica y desenfadada de nuestra vida social; hoy es un sujeto, casi un adolescente, que se embriaga ostentosa-

# Control internacional de la energía atómica u otra guerra mundial

Washington.—El Dr. Harold C. Urey, catedrático de la Universidad de Chicago, ha declarado que a menos que se logre llegar a un acuerdo para el control internacional

de la energía atómica, los Estados Unidos deben prepararse para una tercera guerra mundial en la cual será usada la energía como nuevo instrumento de destrucción. Estas

manifestaciones están contenidas en un artículo del Dr. Urey, que obtuvo el Premio Nobel de Química, publicado en Air Affairs, nueva revista dedicada a temas relaciona-

dos con las ciencias fundamentales y con el efecto de las invenciones modernas sobre la sociedad. El catedrático advirtió que no hay defensa militar contra la bomba atómica y tampoco se espera encontrar una y añadió: es imposible impedir que otros de por sí mismos, descubran nuestros secretos de hoy. Tales bombas pueden fabricarse a poco costo y en cantidades considerables. En el caso de que estalle otra guerra, el nuevo instrumento será usado por

Todo esto de una triste idea de la generación que se levanta, de las tolerancias sociales, cada vez mayores, y de la falta absoluta de gratos esparcimientos donde encuentran los jóvenes que empiezan a vivir lúbrica y honrada distracción. Es muy triste cosa que en lugar de contar con círculos recreativos honestos: con bibliotecas, sociedades científicas y otros centros de cultura, abundan las cantinas, —Pasa a la pág. CUATRO

# CASA PARA LOS PERIODISTAS

Defensa Nacional lanza la idea desde hoy, para que los periodistas sin distinciones de clases, tengan su casa propia donde llegar después de sus horas de trabajo. Estamos seguros que el soberano congreso de la república, así como mucho intelectual y capitalistas, no les faltaría buena voluntad en ayudar esta obra tan grandiosa para nuestra patria. La casa del perió-

distista ya se hace muy necesaria en nuestra patria, para que todos estos trabajadores de la pluma tengan su techo donde llegar, así como otras entidades tienen sus clubs para pasar las horas. El Gobierno de Venezuela nos acaba de dar un ejemplo de verdadera cultura al donar con todo y mobiliario la casa para los periodistas venezolanos. Entonces

por que Costa Rica se queda atrás? que no se manda a crear uno de los tantos centros de escándalo, con bien del periodismo en general. Por

que no se manda a crear uno de los tantos centros de escándalo, con bien del periodismo en general. Por —Pasa a la pág. CUATRO

que no se manda a crear uno de los tantos centros de escándalo, con bien del periodismo en general. Por —Pasa a la pág. CUATRO

que no se manda a crear uno de los tantos centros de escándalo, con bien del periodismo en general. Por —Pasa a la pág. CUATRO

# Las fábricas alemanas atribuidas a Francia serán efectivamente transferidas

La agencia interaliada de reparaciones acaba de proceder a un reparto de equipo industrial alemán, del que Francia es una de las beneficiarias a título de reparaciones. La mayor parte del equipo atribuido a Francia se encuentra en zona americana y el general Clay deci-

dió últimamente que ninguna entrega de material procedente de la zona americana, sería efectuado en adelante. Sin embargo, las fábricas atribuidas a Francia serán efectivamente transferidas, ya que habían sido declaradas "disponibles" antes de la declaración del general Clay.

La Conferencia de París tendrá como primera tarea establecer su procedimiento de trabajo. Lo hará basándose en el "proyecto de reglamento" que ha sido fijado por los

reunida en sesión plenaria; 29—De una Comisión general de coordinación encargada, como su nombre lo indica, de coordinar los trabajos de la diferentes comisiones; 30—de nueve comisiones. Cinco de esas comisiones entrarán en la categoría "política y territorial". Habrá una para cada país ex-ene- —Pasa a la pág. TRES

reunida en sesión plenaria; 29—De una Comisión general de coordinación encargada, como su nombre lo indica, de coordinar los trabajos de la diferentes comisiones; 30—de nueve comisiones. Cinco de esas comisiones entrarán en la categoría "política y territorial". Habrá una para cada país ex-ene- —Pasa a la pág. TRES

reunida en sesión plenaria; 29—De una Comisión general de coordinación encargada, como su nombre lo indica, de coordinar los trabajos de la diferentes comisiones; 30—de nueve comisiones. Cinco de esas comisiones entrarán en la categoría "política y territorial". Habrá una para cada país ex-ene- —Pasa a la pág. TRES

# El calcio fortalece el organismo Animal y las Máquinas

Tiempo hace ya que la generalidad de la gente sabe que el calcio fortalece la dentadura y los huesos y contribuye, en consecuencia, a conservar el cuerpo en buen estado de salud. Pero son relativamente pocos en cam-

migo los acribille a balazos. El metal de que se trata, de blanca argentina, es el de los más abundantes; pero no se halla solo en la naturaleza sino combinado con otros elementos formando así el peso la piedra caliza etc. Tarea difícilísima les fue a los primeros investigadores el idear métodos eficaces para la extracción del metal puro. Hállase el calcio en los alimentos con que nos nutrimos, en el agua que bebemos y aún en el aire que respiramos entra en la formación de la costra terrestre, en más de un tres por ciento, y es el elemento metálico en que más abunda el cuerpo humano, además de sus yacimientos naturales, se le encuentra en el agua del río y en la de los manantiales, en los vegetales, y en los animales, y aún en el sol. Encuéntrasele

en mayor cantidad en el agua dulce que en la salada, porque gran parte de la que hay en esta es absorbida por los animales y plantas marinas. Y claro es que el calcio contenido en los —Pasa a la pág. CUATRO

# Primer contrato del Sr. Robert Bichet con los periodistas

El Sr. Robert Bichet, Sub-Secretario de Estado de la Presidencia del Consejo, realizó su primera conferencia de prensa, en el curso de la cual pasó revista a todos los problemas que interesan a la Información.

minuyó su tirada y las cantidades existentes de papel resultaron suficientes. Pasando luego al estatuto de la prensa, el Sr. Robert Bichet declaró que el texto que iba a ser presen-

tado tendría como base el proyecto presentado en la primera Constituyente. La prensa, concluyó el Sr. Bichet, debe ser completamente libre, independiente y honesta. —Pasa a la pág. TRES

# NOTICIAS DEL MUNDO

LAS CONSTRUCCIONES NAVALES DEL MUNDO

Una idea del éxito que está al —Pasa a la pág. TRES

# Un importante material de refinación de petróleo es restituido a Francia

El Cuartel General de las fuerzas americanas en Austria, anuncia que material y herramientas destinados a refinado del petróleo, acaban de ser cargados en 25 vagones, en Ebense (zona americana).

Este material que fué robado en 1943 por los alemanes en una refinería de Francia y transportado a Austria, será dirigido próximamente hacia Francia.

# DEFENSA NACIONAL

## PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURA

Periódico al servicio de la Democracia — We fight for Democracy and Freedom

APARTADO 909 — SUSCRICION DE 4 EJEMPLARES C 1.00 SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

Setiembre de 1946 — Número 94

Patrocinado por la Legación Británica y el Comercio Democrático La persona que no quiera nuestra publicación por su credo democrático, que se sirva devolverla al apartado 909 con su respectivo nombre. Nuestro puesto de lucha, continúa de frente hasta triunfar o morir.

QUE ES DEMOCRACIA.—La Democracia auténtica se basa en el respeto a las personas humanas con sus derechos inviolables que Dios les ha otorgado. Ella logra la unidad y la fuerza en la común bajo gobiernos elegidos legítimamente, y apoyados por inteligente cooperación de todos los ciudadanos en vista del bien del pueblo.

## EDITORIAL

# Los Desocupados

Pasan, camino de la vida, hambrientos; sus músculos comienzan a congelarse por el desuso. Sus miradas oblicuas indican cuántas recriminaciones existen en sus pechos. El poco de sangre maleada que corre por sus venas hierva, al observar los difíciles problemas que se presentan a diario y a los cuales sólo por la fuerza de las circunstancias, se les pone un poco de atención.

Nacieron para vivir, para luchar, para comer, para sentir el placer de trabajar, porque en la armonía universal todo trabaja, y ellos, como excepción a la regla, se les quiere meter en cintura y se les exige que abandonen sus herramientas, para que ambulen por las ciudades, mirándose las caras los unos a los otros.

Y luego en un sueño pesado por la fatiga de la abundancia, acarician su ya herrumbradas herramientas, como el enamorado que en las noches de su bogar, dice en su imaginación a su adorada, lo que no pudo, o no supo en la realidad de la existencia.

El dolor de la vida no se cristaliza con más dolor, con más pena, no por hoy, sino por el mañana.

Y vuelve el pensamiento a desvelarlos, pero el llanto de sus hambrientos hijos los distrae, procurando así un alivio a sus impulsivas reflexiones.

Pero el día siguiente se presenta lo mismo que el anterior, de nuevo a sus andadas, de nuevo a sus preguntas, como consecuencias de lo mismo, a las ardientes llamaradas de la reflexión.

Cuánta tristeza siento al mirarlos cuando pasan camino de la vida, porque yo también he estado sin trabajo y aún lo estoy, y me he sentido infinitamente infeliz al sentirme con fuerzas, ideas y juvenil para trabajar y no lo encuentro. Y no es tal vez el que se carezca de dinero, no; no es eso. Es el estado de ánimo en que se encuentra el individuo cuando carece de trabajo. Una exaltación, una tristeza enorme al ver todo despoblado y triste, un pesimismo de la vida, tan grande, que lo ve uno todo amargo, haciéndolo a veces maldecir hasta del nacimiento.

Qué causas originan la carestía del trabajo? Muchas, pero muchas, que no vamos a enumerar. Pero si algún individuo que sea poseedor de un capital lee este artículo procure hacer florecer en su corazón idea de misericordia para los demás, ayudando a emplear en algo, a algún miembro de esa legión enorme de la vida práctica.

## Duelo en Nuestra Casa

Es para nosotros de inmensa pena tener que informar del fallecimiento de la señorita Miryam Vega Rodríguez, cuñada de nuestro Director, fallece en temprana edad ya que apenas había cumplido 15 años.

DEFENSA NACIONAL, coloca sobre su blanca tumba un ramillete de fragantes jazmines a la par que le envía el mensaje de su muy profundo dolor a todos los familiares de la extinta.

## NO MAS GUERRAS

Que las guerras terminen para siempre para no manchar con sangre nuestros llanos, y bajo ese sol que brilla en el poniente, aprendamos a querer nuestros hermanos. Abajo la guerra cruel y embustera que arrastra a los hombres hacia el salvajismo; y despedaza la paz con todo y bandera y el mundo lo lleva, hacia infame abismo. La tierra a nadie pertenece es tan sólo campo de expiación en vano la ambición, de los hombres crece, trayendo la guerra cual una maldición. Paz, ansía mi corazón con gran anhelo paz para toda esta legión de peregrinos que bajo el manto azul que viste el cielo, van perdidos siguiendo otros caminos.

José FERNANDO BARRIENTOS R.

Agosto 21 de 1946.

## SOCIALES Y PERSONALES

**DON FERNANDO RODRIGUEZ** tra plaza, el Caballero don Danilo Colombari.

De su viaje por España y otras naciones europeas, regresó a esta capital el culto amigo nuestro, y activo comerciante de nuestra plaza don Fernando Rodríguez, gran amigo de nuestra casa. DEFENSA NACIONAL presenta al amigo que regresa, un cordial saludo.

**GUARDA CAMA VICTIMA DE PERTINAZ DOLENCIA.**

Don Marcial Barrientos R., Inspector de Trabajo. Que recupere pronto su salud, son los deseos de DEFENSA NACIONAL.

**DON JUAN YAMUNI**

Regresó de su viaje en asuntos comerciales por las principales ciudades de los Estados Unidos y México, nuestro particular amigo don Juan Miguel Yamuni, activo comerciante de nuestra plaza. DEFENSA NACIONAL que se honra con su amistad le presenta un cordial saludo de bienvenida.

**PEQUEÑA MEJORIA**

Después de su grave dolencia que ha aquejado durante largos días ha entrado en un poco de mejoría la estimable señora doña Cleofas Rodríguez de Barrientos, madre de nuestro Director. Que recupere su salud son los deseos de DEFENSA NACIONAL, para tranquilidad de todos sus familiares.

**DON DANILO COLOMBARI**

Tuvimos el gusto de saludar después de su viaje por los Estados Unidos al activo industrial de nues-

tra plaza, el Caballero don Danilo Colombari.

**DON MAX TEITELBAUM**

De su viaje por Europa en asuntos comerciales, regresó de nuevo el activo comerciante de nuestra plaza, el caballero don Max Teitelbaum a quien le presentamos un cordial saludo.

**REGRESO**

También regresó a esta capital el propietario del Almacén Glazman que lleva su mismo nombre y que también saludamos con todo respeto.

**ROGAMOS A TODOS LOS AMIGOS**

de esta empresa, mandarnos sus notas sociales y publicación de clises con el debido tiempo, ya saben que esta clase de notas sociales no cobra nada.

**HOGAR DE PLACEMES EN CARTAGO**

La casa de Marco Aurelio Aguilar y su estimable señora doña Dulce María Ulloa de Aguilar, viste de gala, con la llegada de una nueva heredera que viene a completar la felicidad de sus padres.

Nosotros al alegrarnos, le deseamos a la niña, larga vida y completa felicidad, y para sus padres nuestras felicitaciones.

**AMIGUITA QUE GUARDA CAMA**

Tenemos informes que la simpática señorita, Miryam Vega R., guarda cama víctima de pertinaz dolencia, nuestros más fervientes deseos son por que esta simpática señorita, recupere pronto su completo restablecimiento, para alegrar de todos sus familiares.

## Problemas de la Salud

Cuando un individuo trabaja duro físicamente es de esperarse que se canse o fatigue; pero cuando el individuo que está sentado todo el día oyendo a otros hablar, se fatiga, es muy difícil comprender por qué está cansado hablando en términos generales pensamos que la fatiga es el resultado natural o producto del uso del cuerpo. La repercusión de la fatiga restaura una sensación de bienestar que se hace más notable por el contraste con el estado de fatiga. Esto es lo que llamamos fatiga natural fisiológica. Lo que llamamos fatiga patológica viene del exceso de trabajo, de falta de experiencia de pedirle al cuerpo funciones para las cuales está preparado. Así lo dice el doctor Bock de la Universidad de Harvard en su libro de medicina recientemente publicado en Filadelfia.

El doctor Bock pregunta por qué entre los estudiantes de Harvard ocurren más enfermedades entre los que estudian medicina que entre los de las facultades de ciencias, etc. El costo anual de la atención médica de los estudiantes de medicina es más que el de cualquier otra de las divisiones de la Universidad. El hecho es

que estos estudiantes están en contacto con los enfermos y muchos de ellos creen que tienen la enfermedad de que padece el último paciente.

Otro hecho que señala el doctor Bock es el de que ocurren más enfermedades entre los estudiantes de primer año y esto se debe a los problemas de ajustarse a la vida de los colegios. La lucha de sobrevivir en una gran comunidad, de estar de acuerdo con sus amigos y de organizar bien su tiempo y de obtener los fondos necesarios: son cosas que preocupan a los estudiantes que entran al primer año de la universidad. Estos problemas mantienen al individuo en un estado de tensión interrumpe las diversas funciones del cuerpo. Estas interrupciones hacen los movimientos del estómago más rápidos también y de moran o apresuran el trabajo de varios órganos. También causan diversos síntomas. Estos trastornos producen fatiga temprana y nervios cansados así como males de los músculos, del estómago e intestinos, del corazón y de otros órganos. El descanso mental y la solución de problemas personales evita siempre la fatiga.

## MI POBRE BALADA

Mi balada es fría  
cual el campo santo,  
y en el alma mía  
hay un negro manto.

Balada del alma  
de pena y quebranto  
yo quiero tu calma,  
que aleje mi llanto.

Oh! balada fría

tan fría cual la tarde  
volvied la alegría:  
que falta a mi madre.

Mi madre que enferma  
sigue padeciendo  
PARALISIS, del brazo y la pierna,  
más me está queriendo.

José Fdo. BARRIENTOS

Agosto 21 de 1946.

## JARDIN PUJOL

Frente al Teatro América

EL MAS VISITADO POR LAS PERSONAS DE GUSTO,  
POR SU GRAN VARIEDAD DE FLORES ACABADAS  
DE CORTAR

Siempre frescas, hermosas, y fragantes

PULPERIA Y CANTINA

## LA MARAVILLA

DE BONIFACIO GALARZA

Teléfono 3120 — Al Pié de Cuesta de Moras

LICORES EXTRANJEROS Y DEL PAIS  
ARTICULOS A PRECIO DE MERCADO  
BUENA ATENCION — PESA COMPLETA  
ATENDIDA POR SU PROPIETARIO

CANTINA Y RESTAURANT

## EL CASTILLO

El mejor servicio de la capital, tragos copetones, ricas bocas, licores del país y extranjeros. Surtido en golosinas para todos los gustos

Frente a los Mercaditos de La Soledad

COMPRE EN EL

## ALMACEN DE ABARROTÉS

de RAFAEL SEGOVIA

El que más barato vende

Situado entre calle 8ª y Avenida 2ª  
Teléfono 2756 - San José, Costa Rica - Apartado 211

## Taller Mecánico MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situada 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

Para la perfecta reparación de su auto o camión.

Calle Alfredo Volio — Teléfono 4846

SIGNO DE GARANTIA:

## LUCKY LAGER

La rica y deliciosa cerveza que acaba de llegar al país

De venta en la Cantina El Manzanero, frente a la Botica La Violeta.

Botella al menudeo ₡ 2.00 c/u. al por mayor ₡ 45.00 la caja

ORO EN CERVEZA

## Bavaria Gold

CERVECERIA ORTEGA

## Farmacia Imperial

del Lic. don Rodolfo Jiménez Carrión

En la calle del Paso de la Vaca — Tel. 3835  
200 varas al Norte del Mercado

Despacho de recetas de Médicos  
MEDICINAS FRESCAS — Buena Atención



# EL MIEDO DE VIVIR

El miedo de vivir es una enfermedad, cuyos estragos se observan especialmente en sociedades seculares como la nuestra. Y los síntomas de esta enfermedad pueden parecer contradictorios porque hay dos maneras distintas de miedo, como hay dos especies distintas de egoísmo. La primera, la más frecuente hoy es la referente a los "hombres inactivos" que no son agradables ni a Dios, ni a los hombres. Los avaros que se arrojan los unos a los otros enormes pesos: los coléricos que se revuelcan en el lodazal: los lascivos arrebatados por un torbelino sin fin: los que venden la justicia, sumergidos en un lago de pez hirviendo, tienen merecido su castigo por las obras; se aferraron al mal, pero los otros ni al bien ni al mal, ni virtuosos, ni viciosos, no se sabe que fueron. Insustanciales, pusilánimes e indolentes

no dejaron huella de su persona, no vivieron, apenas tuvieron miedo de vivir.

TENER MIEDO DE VIVIR, no es no haberse hecho capaces de merecer ni vituperios ni alabanzas; es huir de las responsabilidades, de la lucha, de los riesgos, de cuanto exige algún esfuerzo; es evitar con diligencia el peligro, la fatiga, la exaltación, el apasionamiento, el entusiasmo, el sacrificio; toda acción que vio lenta, que turbe o descomponga, es rehusar a la vida, lo que legítimamente nos reclama, los pesares y las dichas, el sudor y la sangre; es pretender vivir cercenando la vida y mutilando el destino.

Es finalmente ser egoísta con ese egoísmo pasivo que prefiere disminuir el apetito antes que enderezar la comida y se encierra en la mezquindad de una existencia incolora

## NOTICIAS DEL MUNDO...

(Viene de la Pág. PRIMERA)

canzando la Gran Bretaña con sus actividades industriales de paz, la proporcionan las cifras estadísticas referentes a las construcciones navales, que, como se sabe, constituyen una de las industrias más importantes del país. Los barcos mercantes en construcción por todo el mundo a últimos de junio de 1946, representaban un total de 3.277.325 toneladas gruesas. De éstas, ... 1.764.943, es decir, un cincuenta y cinco por ciento, aproximadamente, se construyen en los astilleros británicos. Constituyen la cifra más alta desde el año 1922 y representa un aumento de 88.840 toneladas en relación con la cifra correspondiente al término del primer trimestre del año. Respecto a las construcciones en curso de ejecución durante el mes de junio de 1945, hay un aumento de 377.650 toneladas, con lo que se demuestra el creciente aumento de pedidos en los astilleros desde el término de las hostilidades en Europa. Del tonelaje total que tiene en construcción los astilleros británicos, el catorce por ciento (247.500 toneladas gruesas) están formados por pedidos del exterior.

destruir las hierbas perjudiciales sin afectar para nada a las cosechas de plantas alimenticias. Ha sido consecuencia de los experimentos hechos con hormonas sintéticas para descubrir la fuerza que podrían resistir ciertas plantas. Se halló que algunas veces, las dosis demasiado fuertes impedían el desarrollo, pero solamente de las plantas que empiezan su vida con dos hojas. La mayor parte de las hierbas de una hoja no sufrió efecto alguno. Como la mayor parte de las hierbas perjudiciales pertenecen al primer tipo, pronto se cayó en la cuenta de haber descubierto un producto contra la cizaña crecida en las tierras dedicadas al cultivo de cereales. Los efectos del "Methoxone" son principalmente internos, al revés de lo que ocurre con otros productos análogos. Al ser absorbido por las raíces, se dobla el tallo y se caen las hojas hasta que aquél se divide y muere la planta. El tiempo invertido en este proceso depende de las condiciones atmosféricas, pero suele medirse en semanas. El nuevo producto es inofensivo para los seres humanos y para el ganado y puede aplicarse con un distribuidor corriente de abonos. El descubrimiento se hizo en Jealott's Hill, una de las principales estaciones agrícolas de la Gran Bretaña, con la colaboración de los investigadores de la División de Tintes de la "Imperial Chemical Industries".

## NOTICIAS DEL MERCADO DE LIBROS

El ligero aumento habido en el suministro de papel a las editoriales de la Gran Bretaña, ha permitido reimprimir el ensayo de Elizabeth Bowen sobre los novelistas ingleses. Esta distinguida escritora describe el nacimiento de la novela inglesa desde la época de la Reina Isabel. En 1692 se dio un gran paso con la publicación de "In-cógnita" de Congreve; las grandes obras "Robinson Crusoe" y "Moll Flanders" de Daniel Defoe se produjeron en el siglo XVII; éste y Swift, dieron a la novela caracteres reales y tramas verosímiles. Pero faltaba un gran elemento: el interés en las relaciones humanas. En el curso del desenvolvimiento de la novela inglesa—dice Miss Bowen— los ingleses han continuado mostrándose como isleños, arrogantes, perplejos y, a veces, dotados de una gracia dómica para la que tienen gran facilidad. La novela ha sido el cauce por donde se han precipitado los sentimientos experimentados por numerosos ingleses en su propia vida, y, muchas veces, ha servido de vehículo para la crítica".

## UN PRODUCTO PARA COMBATIR LA CIZANA

Investigadores británicos han logrado producir el "Methoxone", substancia que tiene la virtud de

insípida, con tal de tener asegurado el verla libre de choques, tropiezos, dificultades y obstáculos como un viaje que no quisiera viajar más que por caminos buenos y sobre ruedas de gemas.

¿Será necesario citar ejemplos? El miedo de vivir estimula al joven en la elección de carrera y le hace soñar con las ventajas exclusivas del empleo público, el cual encuentra por premio de un trabajo moderado y sin ahogos, la seguridad de la paga y la jubilación: sueño modesto que inspiró a Goncourt este epigrama: "Francia es un país donde se plantan empleados y se cosechan tributos" ¿Y no es este miedo, más frecuente que un vivo sentimiento de justicia, el que empuja a los débiles y a los envidiosos hacia el socialismo, cuyo resultado será imponer la igualdad en la medianía? El seguramente, cuando no retiene en un celibato comodón, egoísta y cicerero es el q' aconseja esos matrimonios que se consulta al notorio pero no al corazón; y se examinan los títulos de la renta más despacio que las cotes de hermosura, salud, educación, energía, talento y bondad.

Hay personas que al pasarles algún percance suponen que están fuera de lo natural, que es algo difícil de llevar y hasta la vida misma se les hace imposible. A esas personas pesimistas yo les diría que no hay nada que le acontezca al hombre, q' no sea accidental en él.

Así como a un animal no le puede acontecer nada que no sea lo referente a él, así al hombre tampoco puede sucederle algo que no sea de su condición. Entonces por qué razón habrá para indignarse? La divina naturaleza no ha hecho nada de las cosas insoportables para los hombres, ni tampoco excepcionales. Y recuerda el refrán que dice: no hay mal que por bien no venga. De modo pues, que si después de algún accidente estamos conformes con la voluntad divina está recompensada.

De NOSOTRAS

## COMO TRABAJARA...

(Viene de la Página PRIMERA)

migo". Sólo podrán estar representadas en esa comisión las naciones que estuvieron efectivamente en estado de guerra contra la antigua Potencia enemiga, de la cual se ocupará una nación. Sólo Francia es tará automáticamente representa en cada comisión.

Se desprende, por ejemplo, que Noruega será el único país que no política y territorial encargada de estará representada en la comisión Italia, que los Estados Unidos — entre otras potencias — no tendrán delegado en la comisión:biendo ocuparse del tratado con Finlandia, etc....

Las otras cuatro comisiones consistirán en:

- a) Dos comisiones económicas (una de ellas debiendo ocuparse exclusivamente de los asuntos italianos);
- b) una comisión militar;
- c) una comisión jurídica y de redacción.

El proyecto de reglamento preparado por los Cuatro prevé además, que las votaciones serán válidas por simple mayoría en las cuestiones de procedimiento y por la mayoría de los dos tercios cuando se trate de cuestiones de substancia. Si la categoría en la cual debe hacer se entrar una cuestión no se presenta claramente, será necesaria una mayoría de dos tercios para determinar si es de procedimiento o de substancia.

El proyecto de procedimiento no ha olvidado, naturalmente, formular proposiciones en lo que concierne a la presidencia de la Conferencia. Esas proposiciones permanecen conformes a la práctica seguida desde el año pasado, confiando la presidencia por turno a los representantes de los Cinco Grandes. Este turno se establecerá según el orden alfabético francés.

Después de elegir a su primer Presidente la Conferencia establecerá su reglamento definitivo y pasará luego a estudiar las cuestiones de substancia

# LA CREMA DE TORTUGA 242

no es un artículo más es una necesidad para toda mujer

## HERNAN ZEPEDA ORTEGA

JOYERO

Ofrece al público en general artículos de Joyería lo mismo que trabajos de

ESMALTE Y GRABADO

Situado 50 varas al Este de la Cantina Chelles

SAN JOSE

# LA PROVEEDORA

Fábrica de Café — Sólo calidad de ROQUE COZZA

Tostado y molido a la vista Costado Norte de la Plaza del Pacífico SAN JOSE

# MARIO PEÑA PONS

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS

Costado de la Plaza del Pacífico

TELEFONO 4448 APARTADO 502

Maderas del Guanacaste, las mejores del país

Para todos sus trabajos de Ingeniería, medidas, minas, construcciones, cañerías, caminos, denuncias, compra y venta de propiedades, consulte con el

INGENIERO

R. E. ROIG V.

Ap. 523 - Tel. Habit. 3201 - Oficina 5319

# BULOVA

PIDALOS EN LA JOYERIA

SCRIBA Y GONZALEZ

Frente al Congreso, Avenida Central

A todos nuestros clientes les deseamos

# TIENDA LA MODERNA

de MAX TEITELBAUM

Al costado Este del Mercado Central

LA MAS ELEGANTE POR SUS BUENAS TELAS Y SU GRAN VARIEDAD DE SEDAS PARA TODOS LOS GUSTOS

# Carnicería La Argentina

de ANDRES ARGUEDAS

Teléfono 3930

Frente a la Botica Solera, ofrece carne de superior calidad de ganado escogido, a precios corrientes y carne de cerdo BUENA ATENCION PESA LEGITIMA

# CLAUDIO MADRIGAL

Se complace en poner a la orden de su distinguida clientela el teléfono:

Nº. 4-6-8-9

Cuatro Seis Ocho Nueve

Para atender mejor sus gratas órdenes en Ebanistería, Tapería, Puertas y Ventanas, etc., etc.

San José, Barrio San Bosco - Av. 6ª C. 22-24

# TEMAS Y COMENTARIOS

## AGRICULTURA

### ABONOS EXCELENTES PARA FRUTALES

Para los frutales de cotozo: (almendro, ciruelo, damasco, durazno, etcétera):

Sulfato de amonio (más de 20 % de riqueza en azoe) . . . . .	210 kilos
Superfosfato de cal (18 a 20 % de riqueza en ácido fosfórico) . . . . .	230 "
Cloruro potásico . . . . .	60 "

Cantidad de abono a emplear por hectárea 500 kilos

Para frutales de pepita: (manzano, peral, etc.):

Sulfato de amonio . . . . .	190 kilos
Superfosfato de cal . . . . .	260 "
Cloruro potásico . . . . .	50 "

Cantidad de abono a emplear por hectárea 500 kilos

Para los cítricos (limonero, naranjo, etc.):

Sulfato de amonio . . . . .	400 kilos
Superfosfato de cal . . . . .	450 "
Cloruro potásico . . . . .	120 "
Sulfato de cal . . . . .	30 "

Total de abono a emplear por hectárea 1.000 kilos

Para la vid:

Sulfato de amonio . . . . .	220 kilos
Superfosfato de cal . . . . .	90 "

Cloruro potásico . . . . . 90 "

Cantidad de abono a emplear por hectárea 400 kilos

Cuando en lugar de sulfato de amonio se utilice el nitrato de sodio o salitre de Chile, se empleará mayor cantidad (un 30 por ciento más) pues el tenor en azoe libre de este último fertilizante es menor.

En cuanto a los tratamientos sanitarios preventivos y curativos que son necesarios para la mejor conservación de los frutales, publicamos en otro lugar un cuadro completo de los tratamientos necesarios en primavera y verano.

### "DIEZ CONSEJOS PARA EL AGRICULTOR

- 1.—Poner debe el chacarero al Norte su gallinero.
- 2.—De aire evitar la corriente y la humedad igualmente.
- 3.—Luche, viva en entredicho con todo microbio o bicho.
- 4.—Fresca y pura la bebida, prolonga mucho la vida.
- 5.—Comida con amasijo te darán éxito fijo.
- 6.—¡Cuidado, mucha atención equilibra la razón.
- 7.—Para dar carne apreciada el gallo de más parada.
- 8.—En primavera echarás huevo elegido y no más.
- 9.—Si una polla es ponedora buena línea la mejora.
- 10.—A la olla se aconseja la gallina fea o vieja. El decálogo es sencillo y llenarás tu bolsillo.

# Estadística Pavorosa de la Guerra

## Murieron 65 millones de combatientes y estuvieron sobre las armas 85

Según los datos estadísticos publicados en el extranjero acerca de la guerra, estuvieron sobre las armas 85 millones de hombres y murieron los que perecieron 65 así: Rusia 21, Alemania 12, Polonia

6.000.000; China 3, Japón... 2.700.000; Yugoslavia... 1.635.000; Gran Bretaña... 1.430.000; Italia 1.100.000; Es- tados Unidos 1.070.000; Francia 1.000.090; Austria 700.000 Hun-

gría 600.000 Rumanía 700.000, Grecia 700.000, Holanda 275.000 Finlandia 85.166, Bélgica 60.000 Checoslovaquia 60.000, Filipinas 380.000. Total 65.683.166.

EN ARMONISO...  
(Viene de la pág. PRIMERA) —

"destructor de la civilización Cristiana... el espíritu de dominación, el estado de absolutismo que reclama para sí todos los controles de la máquina política económica y social de lo que los hombres serían solamente ruinas sin alma... Los elementos ateos y subversivos tratan de tomar la dirección de las masas engañadas..." A la mañana siguiente fueron repartidas copias del discurso a los católicos que asistieron a misa antes de acudir a las casillas. Y en toda Italia cerca de 200.000 sacerdotes y

# LÍBRANOS SEÑOR...

De la falta de higiene en el mercado central  
De la presa de vagos y vagos que aumentan cada día  
De la venta públicamente de lotería extranjera  
De los sátiros viejos y jóvenes que aumentan cada día  
De la falta de ojos que combatan el hambre  
De la anivición política que ensangrentara a nuestra patria  
De los gastos de dinero innecesarios  
De los aumentos y aumentos, a un pueblo que ya no reciste

De los antros de vicio y perdición que aumentan cada día  
De la entrada al país de gentes iseseables, como trata blancas  
De la venta públicamente de lotería extranjera  
De los sátiros viejos y jóvenes que aumentan cada día  
De la falta de ojos que combatan el hambre  
De la anivición política que ensangrentara a nuestra patria  
De los gastos de dinero innecesarios  
De los aumentos y aumentos, a un pueblo que ya no reciste

CONTINUARA

EL CAMINO DEL...

los billares, las casas de prostitución y otros centros donde el libertinaje se muestra con todos sus mbríos impudores.

Y esa es precisamente, la disculpa que tiene nuestra juventud; la falta de diversiones lícitas la abundancia de centros corruptores y la indiferencia general que están minando el organismo de la sociedad. Si sólo nos concretamos a ver con el más indebido desdén esas miserias el mal quizás no sería tan grave, aún habría muchos jóvenes, de instintos honrados, q' marcharan

VIENE de la pág. PRIMERA —

por rectos senderos; pero abundan, por lamentable perversión, gentes que celebra y los comentan con entusiasmo, que los aplauden en todos los tonos y que hacen de ellos el argumento de anécdotas y chascarrillos amenos e interesantes.

Pudiera creerse que exageramos; pero es que los hechos ocurren tal cual los hechos relatados y más se celebra el escándalo bochornoso de que es protagonista un joven cualquiera, que los triunfos que el mismo puede obtener, en sus estudios, en sus labores o en la afirmación de tantos y tan útiles conocimientos como son necesarios para luchar en la vida práctica.

Los padres de familia, por su parte, no emplean la dosis necesaria de rigor para reprimir a sus hijos; dejándose llevar por la opinión del vulgo que toma por muchachadas lo que en el fondo es una inmoralidad punible, toleran los más escandalosos desenfrenos y acaban por habituarse a que el vicio extiende sus asquerosos tentáculos sobre jóvenes que con una poca de energía, pueden detenerse a mitad de la pendiente que conduce al más pavoroso de los abismos.

Fuerza es que conozca la llaga que se observe atentamente y que rose sientan los hedores de su asquerosa putrefacción. Solo así se hará más patente la necesidad del remedio.

Cual sea esta, toca a las autoridades, a los padres de familia, a quienes más interesados estén en la moralización de la juventud.

Aconsejamos sin embargo, como medios que juzgamos eficaces, que se proteja ampliamente a los clubs de sport y a sociedades recreativas o científicas de jóvenes; que se lleve a debido efecto la disposición reglamentaria que prohíbe a los dueños de cantinas admitir en sus establecimientos a menores de edad y, sobre todo, que la autoridad reprima con mano enérgica y castigo sin misericordia esos escándalos en que intervienen esos jóvenes descarriados, a quienes una indebida tolerancia puede orillar a inevitables precipicios.

Mientras la indiferencia social fomenta prostibulos y cantinas, mientras la juventud tenga teatros semejantes y la escuela del vicio

# Textos fundamentales de la Conferencia de París

La Imprenta Nacional publicó el 29 de julio una colección de los textos diplomáticos a los que se referirá la Conferencia de París en sus trabajos.

El primero de esos textos es el acuerdo de Potsdam del 2 de agosto de 1945, firmado por Gran Bretaña, Estados Unidos y la Unión Soviética, que encargó al consejo de los cinco ministros de Relaciones Exteriores elaborar los tratados de paz con los aliados europeos de Alemania y que estipuló que participarían en la elaboración de esos tratados las naciones que firmaron el armisticio con cada uno de los aludidos satélites de Alemania.

El segundo texto recuerda las discusiones que se desarrollaron en la Conferencia de Londres en setiembre de 1945. Los cinco ministros reunidos en Londres no pudieron decidir si Francia participaría en la discusión de los tratados de paz con los Estados Balcánicos.

CASA PARA LOS PE...

(Viene de la pág. PRIMERA)

prostitución y escamoteo, verdaderos prostibulos donde están envenenando y enfermando toda nuestra juventud, y en su lugar por que no se alza orgullosa la casa del periodista? Sólo en Costa Rica se ve el caso que a los periodistas se les vea de rojo, mientras naciones pequeñas y menos cultas, reconocen la gran labor que libra el periodismo, y les dan garantías que necesitan. Que en buena hora se consiguiera la casa para el periodista, pero que esta casa no llegue a ser jamás el centro de discordias donde se llegue a perder la armonía que siempre debe existir, entre estos verdaderos hermanos de la pluma. Ojalá que nuestro gobierno antes de terminar su periodo, no olvide que que se matan el cerebro día y noche, necesitan más que muchos que son un saco de vicios, un techo caliente que los albergue.

Que en buena hora se llegue a levantar la casa del periodista, para que haya en uestra patria un lugar de confianza, así como el recinto del congreso donde llegar a tratar nuestros problemas nacionales, tan importante para todos los costarricenses.

EL CALCIO...

(Viene de la pág. PRIMERA)

peces y mariscos, va a dar al hombre al ser comidos por éste. Calcúlase que anualmente se depositan en el fondo de los mares alrededor de 1.400.000.000 de toneladas de calcio, en los huesos y conchas de los peces y mariscos muertos.

Fuente importantísima de calcio para el hombre la constituyen también los vegetales terrestres, pero claro es que en la mayor o menor cantidad en que se halle contenido en las frutas y verduras depende del terreno en que se den las plantas. En los países o regiones cuyo suelo y cuya agua potable sean ricos en calcio, los habitantes están menos expuestos a que les salga carie sen los dientes y a contraer ciertas enfermedades, en aquellos en que es escaso el calcio.

Tan esencial como a los seres humanos les sea a los animales el calcio. De ahí que sean fuentes importantes de ésta para el hombre y los lactinios. La leche y el queso son especialmente ricos en calcio.

esté abierta a todas las edades, de bemos convenir en que es bien poco lo que hacemos en favor de la pública moralidad.

Menas P. ROBLES

En la Conferencia de Moscú, en diciembre del mismo año, recuerda otro texto, los Tres Grandes habían decidido que el tratado de paz con Italia sería elaborado por Gran Bretaña, Estados Unidos, la Unión Soviética y Francia. Los tratados de paz con los países balcánicos debían ser elaborados, según las decisiones de Moscú por Gran Bretaña, Estados Unidos y la Unión Soviética, el tratado de Paz con Finlandia por la Unión Soviética y Gran Bretaña. También en Moscú se había previsto la convocación de una conferencia encarga

gada de examinar los proyectos de los tratados. Estaría compuesta por los Estados que participaron en la guerra contra los aliados de Alemania. Esta conferencia es la que se reúne actualmente en París con la participación de 21 Estados. La decisión de Moscú prevenía que después de la Conferencia de los 21 Estados, la redacción definitiva de los tratados serán firmados por todos los Estados que estuvieron en guerra con la potencia que es objeto del tratado.

## Talabartería "La Heredianá"

JUAN J. VILLALOBOS

Para el mejor trabajo de Talabartería

Visite la nuestra

Situada 50 varas Oeste del Mercado, Calle pavimentada HEREDIA, COSTA RICA

¡ATENCIÓN, MUCHA ATENCIÓN!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

## Taller Mecánico de PEPE ISERN

San José, Costa Rica, bajos de la Pensión Niza

ESPECIALIDAD EN:

CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS FAROLES - ARAÑAS - REJAS

TALLER ELECTRO MECANICO

## MONTANDON Y ALFARO

Propietarios: Jorge Montandón Arguedas y Mario Alfaro Zavaleta

250 varas al Sur del Cuerpo de Bomberos

Reparación de Automóviles, Camiones, Tractores, y toda clase de maquinaria industrial y agrícola.—Departamento especial para trabajos eléctricos. Soldadura eléctrica. Especialidad en motores Diesel

Puntualidad, honradez y garantía

## Taller Mecánico

REPARACION DE AUTOMOVILES

## ENRIQUE SEVILLA B.

Calle 6 - Avenidas 12 - 14

Teléfono 5241 San José C. R.

650 varas al Sur de Chepe Esquivel

ZAPATERIA

## LA JUVENTUD

50 vs. al este del Teatro Líbano

Zapatillas para mujer, materiales de primera calidad, hormas y estilos modernos

CAMINE MAS Y PAGUE MENOS

## Zapatería LA JUVENTUD

JOSE BENAVIDES

## Taller de Reparación de Autos

### SANTOS PENON

Se pintan y reparan carros dejándolos como nuevos. Av. 10ª al Este de "El Peñayo" — Tel. 2061. San José

TALLER

Mecánico Eléctrico de OSCAR THOMPSON Ofrece: Herrería en todo su ramo. Reparación de Cocinas, Motores, Dinamos, Transformadores, etc. 225 vs. Sur de Catedral

Control internacional...

(Viene de la pág. PRIMERA)

los beligerantes y nuestra civilización será destruida. Es preciso que los Estados Unidos logren constituir un control internacional adecuado mediante el cual se prohíba a todos los países la fabricación de armas atómicas y se logre también quizás el control de las guerras o bien, la nación debe empezar inmediatamente a prepararse para una tercera guerra mundial en la cual habrá de usarse bombas atómicas. Esta es una cuestión que puede resolverse únicamente mediante la abolición de la guerra.

Es necesario que nos esforcemos en establecer la ley y el gobierno en la tierra para evitar el advenimiento de una era de anarquía internacional. Entre los instrumentos bélicos más importantes, la bomba atómica sería la más fácil de controlar, añadió Urey, en virtud de que las extensas plantas y facilidades industriales que se necesitan para fabricarlas son más fáciles de distinguir y encontrar que aquellas en las cuales se fabrican otros instrumentos de guerra. Los Estados Unidos podrían seguir uno cualquiera de los derroteros siguientes: 1) continuar haciendo lo que ha hecho hasta el presente, 2) librarse de una guerra de conquista mundial, y 3) desarrollar una organización internacional adecuada para el control de la

energía atómica. Seguir el primer camino, según Urey, equivale a continuar tratando de mantenerse a la cabeza de las demás naciones mediante la diplomacia y el resultado será la casi completa destrucción de las ciudades del mundo y con ellas la completa destrucción de nuestra civilización. Añadió: quizás entonces el futuro quede a cargo de razas más primitivas. La segunda oposición, es decir, la declaración de una guerra mundial de conquista con el propósito de gobernar al mundo a nuestro capricho e impedir a otras naciones independientes la producción de instrumentos bélicos es una posibilidad en que no puede pensarse sin repugnancia, pero que pudiera ser una necesidad inevitable. En cuanto al tercer curso a seguir, añadió, es el único que nos permite alentar esperanzas para una solución razonable del problema. El eminente químico expresó la opinión de que el aeroplano y la energía atómica habrían con el tiempo de efectuar tan profundos cambios en la civilización como el descubrimiento del fuego y la invención de las máquinas simples que se efectuaron en la existencia del hombre primitivo. Air Affairs es una revista trimestral con redacción en Washington y dirigida por William Patridge.

MAPAS ALEMANES DE INVA-

(Viene de la pág. PRIMERA)

población de cada una de las zonas Según el plan alemán, la invasión de Inglaterra tenía que empezar en el otoño de 1940. Veintidós divisiones tenían que tomar parte inmediatamente en acción, otras diecisiete estaban de reserva. El principal ataque tenía que ser ejecutado por los ejércitos 9 y 16, los cuales formaban el cuerpo del ejército A. El ejército 16 salía de Ostende, Dunquerque, Calais, Bona y Boga de Soma. Su destino era la costa inglesa de Kent, entre Marbate y Hastings. El 9 ejército salía de Diepe, le Herva y

Caen y debía de desembarcar en la costa inglesa entre Ports Mouth y Brighton. Otro grupo de ejércitos, teniendo como base el 16 ejército ampliado, tenía que seguir inmediatamente después y, saliendo de Cherburgo tenía que desembarcar en Cherburgo tenía que desembarcar en Bournemouth. Todas estas operaciones tenían que ser protegidas por acciones pasivas de la aviación nazi. Las órdenes a los cuerpos de ejército dadas el 17 de agosto de 1940. La fecha exacta del inicio de la operación, decía el documento sería dada más tarde.